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栄東まちづくり協議会 12 月会議 議事録 

 

日 時：2022年 12月 14日（水）18:30～20:30 場 所：栄東まちづくり協議会会議室 

出席者：田端、加藤、野田、山内、近藤、江口、小澤、藤井（辻本代理人）、 

濵田、大谷、横井、石塚、大畑 

 

●定足数及び議事録署名人の確認 

13人中 13人の出席で規約第 10条第 2項の規定（在籍会員の過半数の出席）により有効

に成立、議事録署名人は江口委員と横井委員とする。 

 

■議題 

1．2023年度予算（案）及び事業計画（案）について 

2023年度予算（案）及び事業計画（案）について資料の通り説明した。 

 

＜審議事項＞ 事業計画案「4街路灯整備事業 (3)新設街路灯広告パネルのデザインリ

ニューアル」に「空き枠のパネルの変更については、計画の 2024年度

に関わらず、デザイン決定後に速やかにリニューアルを行う」旨を追

加・修正がなされた上で、事業計画案と予算案は全員一致で承認され

た。 

 

(質問、意見及び回答) 

【「3環境美化事業 (2)まち美活動の実施」について】 

⚫ 清掃活動については池田公園の清掃等、既にそれぞれがボランティアとして活動を実

施している。掃除用具等必要な資材を借りたり調達することは必要かもしれないが、

今回のまち美活動の掃除の度に参加者に飲み物や参加賞に予算を取ることは必要ない

と思う。町内会等で声を掛け合ったり周知をすることや、自主的に活動している様子

を見て参加者が増えていき、まちが美しくなるということが基本である。景品を用意

してスタートすると、活動の目指す方向が違うのではないか。 

⚫ ボランティア活動は景品等を目当てにして活動するものではないことはよく分かって

いる。しかし、日頃ボランティア活動に対し、やりたいという意識はあっても参加し

づらい方もおり、その方たちに声を掛け、参加してもらうきっかけ作りや意識付けと

して要望を出したものである。 

⚫ まち美活動は夏まつりやイルミネーションイベント等の従来の地域イベントがある月

については実施せず、それ以外の月に集中して実施することを考えている。 

⚫ 全ての町内が実施するという認識で良いか。なぜ日曜日に掃除をするのか。平日の方

が有難い。 

⚫ 地域全体で公園や道路を清掃する。地域住民や日頃ボランティア活動をしていない方

が参加しやすいように日曜日の朝 7:50からに設定している。また、名古屋市が実施す

る「町を美しくする運動」として毎月第三日曜日に一斉清掃をしているため、それに

倣っている。 
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⚫ 日曜日に栄 4丁目で掃除をする場合、地域住民が掃除できるようなゴミの状況ではな

く、栄 4丁目の町内が掃除をするのは不可能なため、不公平感がある。 

⚫ 清掃活動は素晴らしいことである。最初はこのパターンで開始したとして、ワンパタ

ーンではなく、その後は色々なパターンで実施し、栄 4丁目、5丁目が掃除で有名に

なるぐらいの良い活動をしていただきたい。 

【「4街路灯整備事業 (1)街路灯の整備」について】 

⚫ 街路灯の整備に約 2,550万円の予算が計上されているが、栄東発展会で出した予算要

望の約 2,300万円との差額がある。積算根拠が知りたい。栄東発展会の積算の考え方

と一緒かどうかを確認したい。 

→街路灯 1基当たりの単価に今後 5年間で計画的に街路灯を更新する場合の整備本数

をかけ、その他工事費、既設街路灯の撤去費、現場管理費・識別ステッカー作成

費、栄 5丁目の建柱位置図作成費等の所要の経費を合計した結果が合計

25,508,000円である。差額というより、5年間で計画的に整備していくという考え

方のもと、来年度の収入金額 6,700万円のうち、他事業の予算に対して街路灯の整

備に最大限かけられる予算を計上したものである。 

⚫ 街路灯整備に来年度 2,500万円を使ったら、後はどれぐらい残るのか。数年後に整備

が終わる場合、同じ規模の予算で実施する事業を考えないといけない。 

→既設街路灯の 2023年度期首の残り 165基を各年度 33基更新した場合、この先 5年

間はかかる見込みである。 

【「4街路灯整備事業 (2)街路灯の維持管理」について】 

⚫ 維持管理費はなぜ上がっているのか。 

→主に電気代であり、電気料金の値上がりを踏まえ、2022年度上半期の実績に電気代

の上昇率とその他修繕工事の見込みを踏まえ、計上したものである。 

【「4街路灯整備事業 (3)新設街路灯広告パネルのデザインリニューアル」について】 

⚫ 新設街路灯の広告パネルの空き枠について、今年度の協議会で議論した際、2024年度

中にデザインがリニューアルされるまでの期間は標語等の文字を入れることを提案

し、実施することが決まったという認識だが、その予算は取っていただけるか。 

→広告パネルの空き枠にリニューアルまでの期間に文字を入れることについては決定

されていないことを議事録でも確認している。事業として実施することが承認され

た場合は予算を修正する。尚、補助金の収入額が現行の予算案以上に増えることは

現時点では見込めないため、他の事業の予算を減らし、修正する必要がある。 

⚫ 広告パネルの空き枠がある街路灯は何基あるのか。金額はどれくらいかかるのか。 

→40基が対象となり、過去に事業者名等をカッティングシート加工で施行した業者に

確認したところ、1基あたり 2万円弱、全基で約 80万円となる。 

⚫ 広告パネルが空き枠であること自体が問題であるという意見も理解できるが、3年後

にデザインをリニューアルするので、それまでの間に経費もかけて文字を入れるのは

合理的ではないと思う。 

⚫ 暫定的に文字を入れる場合も何を入れるか考えないといけない。それであれば、デザ

インを早く決定し、空き枠のものを最短でリニューアルすることを考えてはどうか。 

【「8地域活性化事業 (1)夏まつり、イルミネーションイベントの実施」について】 
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⚫ 今年度の夏まつりは設営の部分で予算修正がされたが、来年度の設営の予算はどのよ

うに計上しているか。 

→夏まつり、イルミネーションイベント共に今年度の実績に多少の予備費を加え、予

算を計上している。尚、今年度の予算・事業計画では 3x3バスケットボール大会が

入っているが、今年度は実施予定がないことと、来年度は予算の捻出が難しいた

め、来年度の予算案には計上しないという整理を行った。 

【「9調査研究事業」について】 

⚫ 調査研究事業は今年度の予算と差が大きいが、今年度の予算については余っていると

いう理解で良いか。 

→その通りである。今年度は 148万円の予算を計上しているところ、全額未執行とい

う状況である。来年度の予算は今後の売り上げが高い推移で上がらなければ、予算

6,700万円を確保するのはかなり難しいと思われるため、今年度の執行残を効率的

に使う、あるいは事業化することを今後の協議会で検討いただけたらと思う。ま

た、事業評価では実際に視察をしなくてもインターネット等で情報収集もでき、こ

の取り組みは重要だという意見もいただいており、ビル協会では青森への視察の要

望もいただいている。そのため、例えば、今年度中に事務局が事前調査として視察

に行き、協議会で報告した上で、行く価値がある視察と判断されれば年度内の事業

化につなげる等、事務局として地域の皆さまの要望の早期の具現化ができればと考

えている。 

⚫ 先行事例の視察は先方と何らかのコネクションがあったり、相手方の受け入れ体制が

整っていないと実現が難しい。また、視察は何を真似できるかという視点で行くと良

いと思う。焦点を絞っていくと勉強になるが、目的意識を持っていかないと単なる旅

行になってしまう。 

 

2．環境美化事業 ゴミ、カラス対策について 

ゴミ、カラス対策の予算の修正について資料の通り説明した。 

 

＜審議事項＞ 予算を修正することが全員一致で承認された。 

 

(質問、意見及び回答) 

⚫ カラス対策について、カラスのすみかである名城公園と一緒に何かを考えるような事

業にはできないか。 

→今回の予算修正及び事業の内容は対処療法として今年度実施する内容であるため、

この度の提案は来年度以降の事業内容として協議会で協議していただきたい。 

 

 

■報告事項 

1．街路灯事業 入札の結果について 

入札の結果について資料の通り報告した。 

 

(質問、意見及び回答) 質問、意見なし 
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2．街路灯事業 栄 5丁目整備計画の素案について 

栄 5丁目整備計画の素案について栄東発展会より以下の報告があった。 

 

 ・デザイン：空間を照らすものではなく、路面を照らすタイプのデザインとする。栄 5丁目は

統一のデザインとするというのが大勢の意見である。 

 ・整備期間：最短で整備をする。2023年度期首の既設街路灯の残り 165基*を 5年で整備する

計算で予算要望を出した。（*事務局からの補足：残り 165基という数量は飽く

まで現在の既設街路灯の基数であり、建柱位置案を作成した場合、全体の本数

が増え、5年で栄 5丁目の整備は完了しない見込みである。） 

 ・整備場所：デザインが決まっておらず建柱位置案が作成できていない状況のため、確定は出

来ない状況だが、2023年度は瓦通の南側及び東栄通の北側から整備をする方針

である。また、栄 5丁目で街路灯のない暗い場所に 2基整備の要望が現在出て

いるため、それも含める予定である。 

 

(意見) 

⚫ 栄 5丁目で街路灯のない暗い場所について、2020年度までの時点で先行して建てると

いう話が決まっていた。2022年度の整備で地先同意が得られず整備できない街路灯が

あれば、デザインは栄 5丁目のこれから決まるデザインとは違う栄 4丁目モデル（広

告枠なし）となるが、それで良いという該当町内会の意見もあるため、栄東発展会で

その点について協議いただきたい。 

 

3．公園整備・活用事業 池田公園の修景について 

池田公園の修景について資料の通り報告した。 

 

(質問、意見及び回答) 質問、意見なし 

 

4．地域活性化事業 イルミネーションイベントについて 

イルミネーションイベントの実施結果及び収支報告について資料の通り報告した。 

 

(質問、意見及び回答) 質問、意見なし 

 

5．名古屋市監査について 

名古屋市監査についてその実施状況を報告した。 

 

(質問、意見及び回答) 質問、意見なし 

 

■その他 

1．次回協議会の日程について 

次回協議会は 1月 5日(木)18:30より栄東まちづくり協議会会議室にて開催する。 
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2．街路灯に設置された飲食店のぼり旗の対応について 

栄 4丁目の街路灯 1基に飲食店ののぼり旗が設置されていたため、12月 12日に撤去を

依頼したことを報告した。 

 

3．事務局短時間勤務職員の退職について 

短時間勤務職員 1名が 12月 19日付けで退職をすることを報告した。 

 

4．事務局常勤職員の募集について 

現在常勤職員の募集をしており、現在書類選考を進めている状況であることを報告し

た。 

 

                                   以上 

 

 

 

 

 


